

被災地 若き外科医変えた

11日に
想つ

震災 10年7カ月

東日本大震災に、背中をぐいと押された。熊本県出身の医師、田上佑輔さん(41)はこの10年、東京と東北を行ったり来しながら、支えたい人たちに出会い、自分に何ができるかを探してきた。そう、被災地を舞台にしたNHKの朝ドラ「おかえりモネ」の、あの登場人物のように。

登米・東京を往復「おかえりモネ」の医師のモデル 田上 佑輔さん(41)

在宅診療 患者の人生と向き合う



患者（左）の自宅で診察をする田上
佑輔さん=登米市、小玉重隆撮影

わり、傘下の診療所は大崎、栗原、岩手県一関、横浜市などに増えた。田上さんも日曜に登米に来て、木曜に東京の自宅に帰る生活を続ける。

同じ思いの医師が仲間となり、地域の困りごとを助ける存在が医療機関だ」とも田さんは考える。医療によるまちづくりへの挑戦――。

■ ■
9月末、登米で田上さんの診療に同行した。

看護師、診療アシスタントとともに車で患者宅を回る。

去年の1月、NHKの演出スタッフが「震災のドラマをつくりたい」と訪ねてきて、話をした。後に朝の連ドラと

いかにも医者らしい白衣ではなく、ポロシャツ姿。患者の居室で聴診器をあて、体調や悩みを聞き、お年寄りの昔話に耳を傾ける。中には「家で最期を迎える」というがん患者もいる。

在宅診療の形にしたのは、たまたまだといふ。地元の開業医には「東京の医者何する者ぞ」と、冷ややかな目もある。だから競合する外来診療は避けた。

それが、田上さんにとっては大きな「気づき」につながった。青、ブラックジャックにあこがれた。東京でがんの手術をこなしていた頃は、切るのが楽しかった。がんがきれいに治れば、「先生のおかげで助かりました」と感謝もされた。

でも、それで本当に患者に向き合うことになるのか。大病院では医師一人一人は内視鏡だけ、オペだけと分業になりがちだ。診察室や手術室で見せたり。毎月通うう子どもたちのためにお祭りを見せたり。東京の若者に被災地を見せたり。東京の若者に被災地を見せたり。東京の若者に被災地を見せたり。東京の若者に被災地を見せたり。東京の若者に被災地を見せたり。

「おかげモネ」の最終回は10月29日。モネと菅波先生たちがどうなるか、結果はまだわからない。